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A excepción de Santana, 
representantes atacameños 
votaron a favor de ley corta 
ISAPRES. Los senadores y diputados locales argumentaron que fue un llamado al 
pragmatismo y no hacer fracasar el sistema. 

Aldo Lingua 
cronica(Odiarioatacama.cl 

uego de que el Senado 
| ¡»== la ley corta de 

lisapres, esta pasó al si- 
guiente trámite, que fue la 
discusión en Cámara de Dipu- 
tados, donde fue aprobado 
por 122 votos a favor, 14 en 
contra y 2 abstenciones. 

Con esto, el proyecto que- 
dalisto para ser visado por el 
“Tribunal Constitucional y lue- 
go ser promulgado. Además, 
la Superintendencia de Salud 
emitirá la circular requerida 
por la Corte Suprema para 
cumplir con la sentencia del 
máximo tribunal, que obliga 
alas aseguradoras a ajustar 
las tablas de factores y reem- 
bolsar los cobros en exceso a 
los afiliados. 

VOTOS LOCALES 
Los parlamentarios locales 
fueron parte de la discusión, 
donde la mayoría votó a fa- 
vor, con el único sufragio lo- 

cal en contra del socialista 
Juan Santana, quien argu- 
mentó que “fueron condena- 
das por el despropósito de su- 
birilegalmente los planes du- 
rante décadas y no puede ser 
quesean los mismos usuarios 
quienes terminen pagando la 
deuda”. 

Sin embargo, en el resto 
delos congresistas atacame- 
ños primó un pragmatismo 
de aprobar el proyecto con el 
objetivo de “no colapsar el 
sistema de salud”. 

La senadora DC Yasna 

Provostefue una delas que va- 
Jorólaley, a pesar de decir que 
tiene sus reparos respecto del 
proyecto presentado. Al igual 
que muchos de sus pares, la 
votación de Provoste fue más 
bien guiada por lo que se con- 
sidera como “bien mayor” que 
una absoluta conformidad de 
lo presentado. 

“Lo acordado de en la co- 
misión mixta sobre el tema de 

la deuda de las Isapres no es 
algo que nos deje contentos”, 

dijolasenadora. “Lo relevan- 
te de este diseño es que las 
Isapres no podrán retirar uti- 
lidades mientras mantengan 
deudas con sus afiliados, y se 
han establecido una serie de 
multas y desincentivos”, 
agregó. 

Sin embargo, y pese a 
mostrar sus reparos, la sena- 
dorasecuadró con la bancada 
desu partido y votó a favor. 

El diputado independien- 
te Cristian Tapia (indepen- 
diente apoyado por el PPD) 
aseguró que esta no había si- 
do una votación fácil, pues 
consideró que era una ley 
compleja con muchas varia- 
bles que podían afectar y 
provocar resultados indesea- 
bles. 

“Había que poner en la 
balanza el tener Isapres que- 
bradas, que significaba que 
pacientes con preexistencias 
nolas aceptaban en cualquier 
sistema. La región de Ataca- 
ma es minera y aquí la mayo- 
ría tiene Isapre, pero eso no 

quiero decir que esto perjudi- 
que a Fonasa. No es la mejor 
ley, pero si no se hubiese 
aprobado, el tema de salud 
hubiese colapsado y muchas 
más personas se hubiesen vis- 
to perjudicadas”, dijo. 

“Creo que hay avances sig- 
nificativos. La modalidad de 

cobertura complementaria es 
un cambio muy relevante que 
le mete competencia a los afi- 
liados”, afirmó el diputado 

Mulet, el cual calificó la ley 

como “la opción menos ma- 
la”, argumentando que vota- 
ba pensando en los afiliados y 
enlos trabajadores de las Isa- 
pres, y cómo esto los podías 
afectar. 

La diputada socialista Da- 
niella Cicardini y el senador 

(RN) Rafael Prohens se suma- 
ron a los votos a favor. 

De esta forma, los diputa- 
dos y senadores locales, con 
excepción de Santana, fueron 
parte dela aprobación a rega- 
ñadientes de la ley corta de 
Isapres. 0s 

Vodanovic llama a Carmona a no poner 
en peligro el pacto electoral 
POLÍTICA. Luego que el timonel del PC pusiera en duda la candidatura de López. 

a presidenta del Partido 
Socialista, Paulina Voda- 

¡ovic, nuevamente se 
refirió a la tensión que se ha 
abierto entre la colectividad y 

el Partido Comunista por la 
elección municipal de Copia: 
pó, la cual va a disputar el ac- 
tual alcalde Marcos López 
(PS), informó Emol. 

Luego de semanas de de- 
claraciones cruzadas entre 

ambos lados, donde se llegó a 
un punto algo cuando el timo- 
nel del PC, Lautaro Carmona, 
llamó a reconocer que “aquí 
hay una candidatura débil”, 
refiriéndose a la candidatura 

de López. 
En conversación con radio 

Cooperativa, la senadora por 
El Maule, señaló que “la came 
paña está recién empezando, 

   

  

tenemos hartos meses para 
cumplir los acuerdos y yo es- 
pero que Lautaro Carmona es- 
té próximamente en la procla- 
mación de nuestro candidato 
Marcos López en Copiapó”. 

Además, le recordó que lo 
que está en juego es más gran- 
dequesolola capital regional. 
“Los acuerdos no se cumplen 
soloen Copiapó, tenemos 280 
comunas donde estamos pro- 
clamando candidatos, o más 
bien, ya están como candida- 
tos únicos y tenemos prima- 
rias en curso donde también 
hay que mantener un buenes- 
píritu de competencia, porque 
finalmente quien gane de las 
primarias va a ser la persona 
quevaaser candidato del pac- 
o”, SOSLUVO.. 

Por lo demás, indicó que 
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LA PRESIDENTA DEL PS LLAMÓ A NO PONER EN RIESGO EL PACTO. 

“cumplir el acuerdo no signifi 
ca, comoseñaló Lautaro, nole- 
vantar un candidato por el la- 
do, porque evidentemente eso 
sería un acto de beligerancia. 
Significa que uno apoye a los 
candidatos del pacto y así co- 
moyotendré que apoyara Ira- 
cí Hassler en Santiago, él tiene 
que apoyar también a Marcos 
Lópezen Atacama”. 

  

De igual manera, la timo- 
nel del PS relevó que “el pro- 
blema no lo tengo yo acá en 
Santiago, ni lo tiene Lautaro 
acá en Santiago, el problema 
se da en las regiones o en las 
comunas donde las personas 
están conviviendo y ven cómo 
el presidente nacional de un 
partido va y hablamal delcan- 
didato del pacto”. cs 

“Lorelevante de este 
diseño es que las Isa- 
pres no podrán retirar 
utilidades mientras 
mantengan deudas con 

safiliados” 

    

Yasna Provoste 
Senadora DC, votóa favor 

e 

“Fueron condenadas 
por el despróposito de 
subir ilegalmente los 
planes durante décadas 
y no puede ser que se- 
anlos mismos usuarios 
quienes terminen pa- 
gando la deuda” 

Juan Santana 
Diputado PS, votó en contra 

  

Santo Tomás firmó 
convenio de 
articulación con el 
Liceo Politécnico 
Belén 

eAmbas instituciones han 
acordado colaborar estrecha- 
mente para convalidar las asig- 
naturas cursadas por las alum- 
nas dela especialidad de Técni- 
coen Educación Parvularia de 

nivel medio, Este convenio, de 
gran relevancia para ambas 
partes, facilitará el reconoci- 
miento de los aprendizajes ad- 
quiridos por estas alumnas al 
continuar sus estudios superio- 
res en Santo Tomás, especial- 
mente en las carreras de Técni- 

co en Educación Parvularia, 1? 
y 2 Básico, y Técnico en Edu- 
cación Especial. El rector de 
Santo Tomás Copiapó resaltó 
la importancia de esta colabo- 
ración, destacando que permi- 
tirá el reconocimiento de asig- 
naturas ya cursadas en la ense- 
ñanza media, lo que resultará 
en una reducción significativa 
dela carga académica en el ni- 

  

“La región de Ataca: 
ma es minera y aquí 
la mayoría tiene Isa- 
pre, pero eso no qui: 
ro decir que esto per- 
judique a Fonasa. > 

  

  

Cristian Tapia 
Diputado Ind. Voto a favor: 

  

“Creo que hay avan- 
ces significativos. La 
modalidad de cober- 
tura complementar 
es un cambio muy re- 
levante que le mete 
competencia alos afi- 
liados” 

    

Jaime Mulet 
Diputado FRVS, votó a favor 

CEDIDA 

  

ESTO BENEFICIARÁ A ALUMNAS. 

vel superior, beneficiando asía 
las alumnas. Por otro lado, la 
directora del Liceo Politécnico 
Belén expresó su gratitud hacia 
Santo Tomás porla red de apo- 
yo establecida, la cual brinda a 
las estudiantes la oportunidad 
deseguir una carrera de nivel 
superior en esta prestigiosa 
institución. 
Al respecto, el rector de Santo 
Tomás Copiapó, Rodrigo Rojas 
Veas, comentó que “este con- 
venio es muy importante para 
las instituciones, pero por so- 
bretodo paralas personas, pa- 
ra aquellas alumnas que estu- 
dian en el ámbito de la educa- 
ción” 10S
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